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Campinas, 9 de maio de 2024.  

   

ATA - 2º Reunião Ordinária  

Conselho Consultivo Unificado das Áreas de Proteção Ambiental 

APAs Piracicaba/Juqueri-Mirim Área II, Sistema Cantareira e Represa Bairro da 

Usina – Biênio 2024_2026.  

   

Presentes:   

Estado:    

● José Fernando Calistron Valle - Fundação para Conservação e 

Produção Florestal do Estado de São Paulo – FF.  

● Antoniane Arantes de Oliveira Roque – Coordenadoria de Assistência 

Técnica Integral – CATI  

 

Municípios:   

● Stela Dalva Sorgon - Prefeitura Municipal de Piracaia.  

● Nádia Zacharezuk - Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 

Bragança Paulista.  

● Tiago Henrique Palheta Nery da Silva – Prefeitura Municipal de 

Jaguariúna.  

● Adilson Donizete Pereira – Prefeitura Municipal de Santo Antônio de 

Posse.  

● Marluci Marques Mendes – Prefeitura Municipal de Nazaré Paulista.  

● Hélio Hermínio Checon – Prefeitura Municipal de Campinas. 

● Geraldo Luiz Nalon e José Renato Belotto – Prefeitura Municipal de 

Pedreira. 
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Sociedade Civil:  

● Nathália Diniz Kammer e Mateus de Carvalho Queiroz – Associação 

Serra do Itapetinga Movimento pela Biodiversidade e Organização dos 

Setores Ecológicos – Simbiose.   

● João Luiz de Moraes Hoefel – UNIFAAT – Centro Universitário  

● Michele Consolmagno – CIESP Bragança Paulista.  

● Dirceu Kioshi Hasimoto – Sindicato Rural de Atibaia.  

● Fernanda Aparecida Gonçalves Medeiros Santos – Sindicato Rural de 

Piracaia.  

● Elenice Mouro Varanda - Associação Bragança Mais.  

  

Convidados:  

● Kellen Junqueira - Associação Carcará.  

● Marina Valério - Fundação para Conservação e Produção Florestal 

do Estado de São Paulo – FF.  

● Bianca Lopes Ribeiro - Fundação para Conservação e Produção 

Florestal do Estado de São Paulo – FF.  

● João Henrique dos Santos - - Fundação para Conservação e 

Produção Florestal do Estado de São Paulo – FF. 

 

Pauta:   

9:00h: Abertura e aprovação da ATA da reunião anterior;  

09:15h: Manifestações Iniciais;  

10:30h: Atualização sobre o EIA/RIMA de Pedreira;  

11:30h: Definição e Demandas dos Grupos Técnicos de Trabalho (GT’s) 

12:00h: Convênio DAEE;  

12:30h: Encerramento 
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No dia 9 de maio de 2024, realizou-se a segunda reunião ordinária do Conselho 

Consultivo Unificado das Áreas de Proteção Ambiental – APA Piracicaba/Juqueri-

Mirim Área II, APA Sistema Cantareira e APA Represa Bairro da Usina, de forma 

presencial, iniciada às 09:30 horas na cidade de Piracaia, na qual a srta. Nathália Diniz 

Kammer Secretária Executiva do Conselho expressa agradecimentos pela presença 

de todos os presentes.      

A srta. Nathália Diniz Kammer, como secretária executiva eleita, abre a reunião 

realizando uma votação da aprovação da ATA da 1º Reunião Ordinária, ao qual, foi 

aceita com os devidos apontamentos enviados pelos participantes. 

Em seguida, foram realizadas as manifestações iniciais, do qual, a sra. Kellen 

Junqueira, propõe uma dinâmica para que os conselheiros possam dar sugestões de 

melhorias e acordos de convivência para as próximas reuniões. 

Seguindo com a pauta da reunião, o sr. José Fernando apresentou a versão 

final da informação técnica referente à barragem próxima da Pedreira Jaguary, com o 

intuito de concluir com a ajuda dos conselheiros. Com isso, ficou acordado que a 

anuência será dada apenas com a assinatura de um técnico responsável com a 

garantia de que não terá impacto ambiental significativo às áreas ao entorno da 

pedreira. Ressalta também a importância da compensação ambiental do 

empreendimento ser executada o mais perto de Bragança e de preferência em áreas 

que necessitam de restauração 

O sr. José Fernando, informa a importância da APA Sistema Cantareira e seu 

uso para abastecer 20% da população da região, bem como, também, menciona um 

dos programas que auxiliam na administração dos recursos hídricos. 

A sra. Nádia, informa a sua preocupação quanto à privatização da SABESP e 

a possibilidade dos municípios do Sistema Cantareira serem isentos quanto à 

privatização, como também, propõe uma reunião com a Secretária do Meio Ambiente 

para falar sobre essa questão. 

O sr. José Fernando informa que tal proposta deve ser levada para o diretor 

executivo da Fundação Florestal para que tenha um peso maior ao trazer essa 

questão.  

O sr. João Hoefel volta a relatar o incidente envolvendo rachaduras em casas 

próximas a um empreendimento minerário localizado próximo ao Reservatório 
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Jaguarí, corroborando a necessidade de “ouvirmos” a manifestação da empresa 

Prominer e termos um cuidado maior ao dar anuência para o procedimento. 

Ainda em cumprimento à informação técnica da Represa Jaguary, o sr. José 

Fernando, informa a possibilidade de os conselheiros realizarem uma visita no 

empreendimento, em conjunto com a CETESB, para que a situação tenha uma melhor 

visualização antes de dar uma anuência.       

Antes do prosseguimento das pautas foi feita a dinâmica sugerida pela Sra 

Kellen Junqueira.  Abaixo, encontra-se as ideias informadas pelos representantes 

através de suas contribuições em cards coloridos: 

Propostas: 

● Não prometer o que não pode cumprir; (1 voto) 

● Respeitar a opinião do outro; (1 voto) 

● Manter a calma; (1 voto) 

● Respeitar a realidade e espaço dos outros; (1 voto) 

● Ser propositivo em suas colocações; (2 votos) 

● Pontualidade; (5 votos) 

● Uso do celular apenas em caso de extrema necessidade; (2 votos) 

● Estabelecer mecanismos de cobrança em relação à faltas; (2 votos) 

● Ouvir, refletir e propor; (3 votos) 

● Empatia (ouvir e ser ouvido); (1 voto) 

● Respeitar o momento de fala um do outro; (6 votos) 

● Definição do tempo para Pauta; (1 voto) 

● Horizontalidade; (1 voto) 

● Solicitação de sugestões – Pré-Pauta; (1 voto) 

Após o recolhimento dos cartões e delimitação da comissão que iria contabilizar 

os votos, foi retomada a sequência da pauta para o dia. 

O sr. José Fernando inicia a criação de grupos técnicos de trabalho para 

mapeamento e identificação de pesquisas realizadas nas Unidades de Conservação, 
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destacando também, a importância de levantamentos sobre questões relevantes para 

auxiliar agricultores e produtores rurais. Assim sendo, a formação se deu da seguinte 

forma: 

Para os Cursos:  

Coordenador: Associação Serra do Itapetinga Movimento pela Biodiversidade 

e Organização dos Setores Ecológicos – Simbiose. 

Integrantes: Sindicatos Rurais de Piracaia e Atibaia, RPPN Sítio Caetê, 

Associação Carcará, Prefeitura de Amparo, Coordenadoria de Assistência Técnica 

Integral (CATI). 

Para a Pesquisa: 

Coordenador: Centro Universitário – UNIFAAT 

Integrantes: Universidade São Francisco (USF), Pontifícia Universidade 

Católica de Campinas (PUCCAMP), Instituto de Pesquisas Ecológicas (IPÊ), RPPN 

Sítio Caetê, Associação Bragança Mais, Município de Bragança Paulista, Município 

de Pedreira.  

Decidindo assim, os grupos de Trabalho, e abrindo a palavra para demais 

contribuições e não havendo nada mais a acrescentar, o sr. José Fernando apresenta 

os vídeos produzidos em cumprimento ao Plano de Trabalho do convênio firmado 

entre o Departamento de Águas e Energia Elétrica – DAEE. 

Em seguida, a srta. Nathália informa que, após a reunião, será criado o grupo 

de WhatsApp  do conselho e do grupo técnico formado, como também, comunica que 

serão enviadas as sugestões da dinâmica inicial por e-mail. 

Por fim, foi dada por encerrada a reunião com o sr. José Fernando e a srta. 

Nathália agradecendo a presença dos participantes.      

A motivo de registro, mensagens eletrônicas enviadas ao endereço: 

apapiracantareira@gmail.com seguem: 

Justifica a ausência de representante da TNC (The Natural Conservancy) o Sr. 

Vinícius Gaburro de Zorzi por motivo de uma viagem repentina ao Vale do Paraíba.  

 Posteriormente, o Sr. Conselheiro Adilson Donizete Pereira, dentro de seus 

direitos segundo regimento deste conselho, solicita a inserção de membro suplente 
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na Cadeira do Município de Santo Antônio de Posse, o Sr. Ronaldo Mozani, 

Coordenador de Gestão Serviços Públicos e Meio Ambiente, Telefone: 1999179-1382, 

cujo contato será adicionado à lista de transmissão no e-mail: 

ronaldo.monzani@hotmail.com. 


